

1775

COMPOSICIÓN DEL CABILDO

CORREGIDOR: Jacinto de Barrios Jáuregui y Guzmán

REGIDORES:

Juan Antonio de Neyra
José Ángel de Cuevas y Aguirre
José de Gorráez Beaumont y Navarra
Luis de Monroy Guerrero y Luyando
Antonio Méndez Prieto y Fernández
Juan Lucas Lasaga
José Tomás de Miniaga y Elorza
José Mateos Chirino
Manuel de Prado y Zúñiga
Antonio Mier y Terán
Francisco José de Avendaño
Miguel Francisco de Lugo y Terreros
José González Castañeda

REGIDORES:

Francisco Xavier Llanos de Vergara
José Ceballos
Antonio Basoco
Pablo Jiménez de la Plaza
Francisco Baso
José Fernández Canel
Antonio de Leca y Guzmán (título concedido por el rey)

312. Enero 1

REGIDORES HONORARIOS. Se dio posesión a José Ceballos, Francisco Baso y José Fernández Canel.

ALCALDES DE MESTA. Se eligió a Manuel Esteban Sánchez de Tagle y Gabriel Gutiérrez de Terán.

ALCALDES HONORARIOS. Se nombraron a Francisco Llanos de Vergara, a quien además se le dio la antigüedad, e Ignacio de Iglesias Pablo.

313. Enero 2

ELECCIÓN ANUAL DE OFICIOS. Cargos por turno: alférez real, Manuel de Prado y Zúñiga. Cargos por elección: obrero mayor, Juan de Neyra, alguacil mayor;

diputados de policía, se proponen al virrey, Miniaga, Antonio Mier y Terán, Francisco Avendaño y José de Gorráez; alcalde del rastro y veedor de la Piedad, el alférez real; secretario de negocios y consultas, José Mateos; agente de negocios, Juan Sánchez Casahonda; portero almotacén, José María de León en lugar de Pedro Bisoso; alcalde de la Alhóndiga y mayordomo de los maíces del Pósito de esta Ciudad, Juan José de Lira. Continúan en sus cargos: procurador general, Miguel Francisco de Lugo y Terreros; diputados de mesa de propios, de fiestas, elecciones y de pobres, Luis Monroy Guerrero y Luyando, José González Castañeda; juez administrador de puestos y mesillas de la plaza mayor, Antonio Méndez; diputados de Pósito y Alhóndiga, Juan Lucas de Lasaga y se nombra a José Mateos; alcalde de alameda, Juan Lucas de Lasaga; juez veedor de aguas de Santa Fe y Chapultepec, Antonio Mier y Terán; fieles ejecutores, José de Gorráez y Luis de Luyando; juez administrador del oficio de fiel contraste, Manuel de Prado; contador de propios, Francisco de Barrio Lorenzot; tesorero mayordomo de propios y rentas, Antonio de Leca y Guzmán; procurador de la Real Audiencia, Juan Atanasio de Cervantes; capellán del santuario de los Remedios, Manuel Rodríguez de Larrea; porteros almotacenes, José de Aguilera; alcalde del Pósito de Toluca, Antonio José de la Barrera; alcaldes de las alhondiguillas, Francisco Suárez de Figueroa, Miguel de Aguilar, Francisco Suárez de Figueroa; abogados de la Ciudad, Ignacio de Miniaga y Miguel Primo de Rivera; alguacil de Alhóndiga, José Aguilera y José de León; alguacil de la pila de la plaza, Manuel de Arrillaga; alcalde veedor de la carnicería mayor de las de afuera y barrios, veedor del matadero, José Narvarte; médico cirujano de la cárcel pública, Máximo Afán de Rivera; boticario, Marcos Manuel de la Vega.

ESCRIBANO DE LA ALHÓNDIGA. Que pase a los procuradores síndico de común y general la renuncia de Joaquín de Arroyo Bernardo de Quiroz, como escribano de la Alhóndiga.

REGIDORES HONORARIOS. Se nombraron los oficios entre los regidores honorarios: para la mesa de propios, José de Ceballos; Alhóndiga y Pósito, Pablo Jiménez de la Plaza; Policía, José Fernández Canel; fiel ejecutoría, Francisco Basoco Ibáñez.

VISITADOR GENERAL. José de Gorráez y Juan Lucas de Lasaga informaron que no han podido ejecutar lo que se les mandó sobre el arreglo del visitador general.

PROCURADOR GENERAL. Se dio poder general a Francisco de Lugo y Terreros, como procurador general.

314. Enero 4

MILICIAS. El virrey informa a la Ciudad que se le va a pagar el dinero de los gastos erogados en las milicias establecidas en esta capital, y que se destine a contribuir en lo que se debe del ramo del Pósito al reparo de las dos arquerías y acueductos subterráneos, la cañería que viene del real palacio, para el nuevo empedrado y Alameda dispuesto por el marqués de Croix.

HOSPICIO DE POBRES. Billeto del virrey sobre el acuerdo con el superintendente, para la asignación de cien pesos por tres años al hospicio de pobres, que se gravarán a la renta de propios de esta Ciudad.

315. Enero 12

DIPUTADOS DE POLICÍA. El virrey nombró para diputados de Policía a Ignacio Miniaga, Antonio Mier y Terán, y Francisco José de Avendaño.

ARQUERÍA. Antonio de Leca y Guzmán presenta la cuenta de la obra de la nueva arquería y atarjea.

316. Enero 23

LIMPIEZA DE ACEQUIAS. La junta de policía solicita el cuaderno que se pasó al procurador síndico, para proceder a la pretensión de la Real Aduana para que se limpien las acequias que van desde San Antonio Abad a la Candelaria.

MONTE DE PIEDAD. Según el informe de los procuradores, se acordó apoyar el establecimiento del monte de piedad, admitiendo el rey los trescientos mil pesos que donó el conde de Regla Pedro Romero de Terreros.

CAPITÁN DEL PRESIDIO. Que se pase el expediente de la pretensión de Benito Ochoa, capitán del presidio de San Carlos, para que se le pague el sueldo que se le debe.

317. Enero 27

ORDENANZAS DE LA CIUDAD. Se vio una representación del procurador síndico del común, para que se cumplan las ordenanzas para el gobierno de esta Ciudad, sobre todo en cuanto a la asistencia a cabildo ordinarios los lunes y viernes; propone varias normas para que estas ordenanzas se puedan cumplir y que se hagan más rápido los diferentes negocios. Se acordó que pasen al procurador general.

RENTA VITALICIA. Sobre el establecimiento de un fondo o renta vitalicia, según indica la real cédula, se acordó que se pase a todos los regidores.

REGIMIENTO URBANO DE COMERCIO. Que se despache billete para ver lo referente a la jurisdicción ordinaria y conocimiento de los inventarios de los comerciantes que componen el regimiento urbano de comercio.

FIEL CONTRASTE. Manuel de Prado y Zúñiga presenta la cuenta del oficio de fiel contraste.

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Francisco Suárez de Figueroa, alcalde de la Alhóndiga del puente de los Gallos, presenta la cuenta del año pasado.

318. Enero 30

REGIMIENTO URBANO DE COMERCIO. Se acordó consultar al virrey en el asunto formado por la representación de Gabriel Gutiérrez de Terán, alcalde ordinario, sobre la jurisdicción y conocimiento de los inventarios de los

comerciantes que componen el regimiento urbano de comercio.

CAJA DE RÍO LERMA. Se vieron los pedimentos de los procuradores general y del común, de que la Ciudad no debe intervenir en el asunto de la caja de río para los vecinos de Lerma que indican Gabriel y Juan Antonio Yermo. Se acordó pasen los autos a Francisco Baso.

CAUDALES DE LA CIUDAD. Que se vea con el superintendente la necesidad de cerrar la ventana donde están los caudales de esta Ciudad, por el peligro que corren, según indicó el portero José de Aguilera.

319. Febrero 6

REGIDOR HONORARIO. Se vio la real cédula que concede a Antonio de Leca y Guzmán el título de regidor honorario por los días de su vida, sin goce de sueldo, en vista de los servicios prestados a esta Ciudad como tesorero mayordomo.

APODERADO EN ESPAÑA. Se vio carta del apoderado en España, Antonio Castañón, sobre el estado de los asuntos de esta Ciudad en la corte, referentes al gobierno de propios y arbitrios, lo sucedido en el entierro del conde de Xala, y de la consulta del Consejo de Órdenes en punto de prueba de hábito.

IGLESIA DE SAN HIPÓLITO. Se vio billete del virrey referente a la real cédula para los arbitrios que se han de aplicar a la iglesia de San Hipólito Mártir.

ORDENANZAS DE LA CIUDAD. Miguel Jiménez de Miranda, alcalde ordinario de la ciudad de Veracruz, solicita las ordenanzas de esta Ciudad sobre los asientos y asistencias de los alcaldes ordinarios al Cabildo.

CEREROS. El gremio de cerería invita a esta Ciudad a las festividades de San Agustín.

ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Juan José de Lira presenta la cuenta como alcalde de la alhondiguilla a su cargo.

320. Febrero 8

REAL CÉDULA. Se recibió el duplicado de la real cédula que se vio en el cabildo anterior.

APODERADO EN ESPAÑA. Se vio carta del apoderado en España, Antonio Castañón, sobre la petición de esta Ciudad para las mercedes de hábito que se hagan en esta ciudad.

AYUDA DE COSTA. El corregidor solicita la ayuda de costa que se da a los corregidores a su ingreso, en vista de su nombramiento para otros cinco años.

321. Febrero 10

GARITAS. Se vio un billete del virrey sobre la petición del superintendente de la Real Aduana, Miguel Páez, para que la garita que se está reedificando en la nueva calzada de Belem, fuese de determinados materiales. Se acordó avisar al comisario de la obra.

ENTIERRO. Que se asista al entierro de María Micaela de Lugo y Terreros.
CEREROS. Que se asista a la celebración de San Felipe de Jesús, aceptando la invitación del gremio de cerería.

322. Febrero 23

AYUDA DE COSTA. Se acordó librar la ayuda de costa que es costumbre dar al corregidor en su cargo.

323. Marzo 6

TESORERO MAYORDOMO. Antonio de Leca, tesorero mayordomo, presenta la cuenta de lo que ha tenido a su cargo.

ALHONDIGUILLAS. Agustín Sánchez Millán y Miguel de Aguilar presentan las cuentas de las alhondiguillas a su cargo.

EMPEDRADO. Que el obrero mayor con los procuradores general y del común y el alarife mayor hagan visita de reconocimiento para que se empiedre la plazuela que media entre la parroquia de la Santa Veracruz y su convento.

RÍO YERMO. Que se haga saber a Juan Antonio Yermo que la Ciudad no tiene obligación de contribuir en lo referente al río Yermo.

REGIDOR HONORARIO. Se acordó hacer como informa el procurador general en lo referente al título de regidor honorario que le fue concedido por el rey a Antonio Leca.

PORTERO. Los porteros de este Ayuntamiento solicitan ayuda de costa.

SANTO OFICIO DE LA INQUISICIÓN. Se ve el título de familiar del Santo Oficio de la Inquisición que fue concedido a Gerónimo de Bioso.

324. Marzo 17

CERTIFICACIÓN. Que se envíe la certificación que solicita Pedro Núñez de Villavicencio del juzgado privativo de media anata.

CARTAS. Se vio una carta de Pedro Romero de Terreros, conde de Regla, agradeciendo a esta Ciudad sus atenciones.

325. Marzo 24

JUEZ DE PLAZA. Que se espere el resultado de los billetes que envió Antonio Méndez Prieto, juez de la plaza, a los jueces hacedores de esta iglesia metropolitana, por el incidente con el padre.

326. Abril 3

SALARIO. Que se vea en otro cabildo la petición de Micaela de Cecerba, mujer de Pedro Bisoso, sobre el salario que se le adeuda.

JUNTAS MUNICIPALES. Que se espere la resolución del virrey sobre la nominación de regidores para las juntas municipales.

CAÑERÍAS DE SANTA FE. Que Manuel de Prado determine lo conveniente en la falta de agua que se está experimentado en la cañería de Santa Fe.

FIELES DE CARNICERÍAS. Que vuelvan a los procuradores generales los autos del aumento de sueldo que solicitan los fieles de carnicerías.

NOBILIARIO. El conde de Rábago notifica a la Ciudad que le fue concedido dicho título.

327. Abril 24

CASA DE NIÑOS EXPÓSITOS. Que pasen a los procuradores síndico, del común y general las constituciones formadas por el arzobispo para el gobierno de la casa de niños expósitos.

CERTIFICACIÓN. Se concede la certificación que solicita Francisco Avendaño de la carta de Manila que conserva este archivo.

CEREROS. Que pasen a los procuradores los autos de la invitación del gremio de cerería a esta Ciudad, a la fiesta de San Felipe Neri.

ESCRIBANO MAYOR. José Joaquín de Arroyo Bernardo de Quiroz solicita que se continúen las diligencias de la renuncia que presentó a su cargo de escribano mayor.

CERTIFICACIÓN DE MÉRITOS. Que pase a los procuradores la petición del capitán Manuel Vázquez, para que se certifiquen sus méritos.

MONTE DE PIEDAD. Que pase a los procuradores la representación de José Ángel de Cuevas sobre la facilidad que puede dar a vender alhajas robadas en el monte de piedad.

PRESOS DE LA CÁRCEL. Que los diputados de pobres tomen providencias para que los presos de las cárceles cumplan con el precepto de la comunión.

328. Abril 28

NOBILIARIO. Que se asiente el título de Vicente Manuel de Sardaneta y Legaspi, de la ciudad de Guanajuato, de marqués de San Juan de Rayas.

PRESOS DE LA CÁRCEL. José González Castañeda informó que los presos cumplen con el precepto de confesar y comulgar.

329. Mayo 16

IMAGEN DE LOS REMEDIOS. Se vio lo referente al traslado de la imagen de los Remedios.

FABRICA DE CIGARROS. El virrey envió billete al Cabildo para ver lo referente al agua que desea tomar la casa de fábrica de cigarros.

NEGOCIOS DEL AYUNTAMIENTO. Se vio una carta de Juan Ventura de Cañas, informando de la situación de los negocios de este Ayuntamiento, en especial en lo referente a la salida y no admisión de niñas y señoras seglares en los conventos, que se retrasarán los autos debido a la cédula que parece se envió al virrey pidiendo perpetuo silencio y que no se admita recurso alguno. Pero añade que intentará la defensa de la representación de esta Ciudad por el derecho que tiene como cabeza de esos reinos.

PROCURADORES. Pasen a los procuradores los autos de Manuel José de Bustamante Mosaleda, Bo y Herrera.

TÍTULO NOBILIARIO. El marqués de San Juan de Rayas informa desde la ciudad de Guanajuato de su nominación como tal.

BAÑO DEL TANQUITO. Que los alcaldes ordinarios tomen las providencias necesarias, en lo referente al sitio de baño y placer del Tanquito por las personas, entre ellas mujeres, que concurren ahí a bañarse.

330. Mayo 22

PROTOMÉDICOS. Que se haga el informe que solicitan los protomédicos de esta corte, para que se recurra al rey y se les asigne renta fija.

PANADEROS. Sobre el oficio de fiel ejecutoría y la renuncia de José Joaquín de Arroyo, se acordó que se celebre junta con el juez superintendente en cuanto al salario, y que la fiel ejecutoría mande que se le tase y pague por los panaderos.

RENTA VITALICIA. Que se vea en otro cabildo la real cédula sobre el establecimiento de un fondo o renta vitalicia en estos reinos.

FIANZAS. Que el corregidor otorgue la fianza acostumbrada, en vista de la prorrogación de su empleo.

LICENCIA DE VENTA. Que se dé la licencia que pretende José Sánchez Gama de vender un pedazo de tierra independiente del rancho de San Diego.

CASA DE NIÑOS EXPÓSITOS. Que se manifieste al virrey el acuerdo de esta Ciudad con las constituciones de la real congregación y casa de niños expósitos.

MAESTRO DE ARTES Y OFICIOS. Que se pase al juez de media anata la certificación hecha por el escribano de exámenes y elecciones de los maestros de artes y oficios.

MAESTROS ARTESANOS. Que formalice el procurador general al juez de media anata la proposición de José González de Castañeda, para que entre todos los maestros artesanos eroguen los gastos de elecciones de alcaldes y veedores.

IMAGEN DE LOS REMEDIOS. Que se vea en otro cabildo la posibilidad de llevar un libro especial que se guarde en este archivo, referente a los traslados y beneficios de la imagen de los Remedios.

HIDALGUÍA. Que se asiente a Manuel José de Bustamante, con sus dos hijos, entre los hijosdalgo.

331. Mayo 26

ALCALDE ORDINARIO. Juan Eugenio Santaelises Pablo solicita certificación de

sus servicios como alcalde ordinario en esta Ciudad.

332. Junio 12

CABILDOS. No hubo negocio que tratar.

333. Junio 16

FIEL CONTRASTE. Manuel de Prado presenta la cuenta de su oficio como fiel contraste.

ARRENDAMIENTOS. Los arrendatarios de cajones solicitan que se moderen los arrendamientos.

APODERADO EN ESPAÑA. El apoderado en España informó que fueron rechazados los recursos de esta Ciudad sobre el desaire que hizo el virrey a la representación que pedía que se suspendiera la salida de seglares de los conventos, y que por motivo que no puede explicar es inútil hacer recurso contra dicha orden.

334. Junio 30

REAL CÉDULA. Se devuelva a fray Antonio Rodríguez, del convento de San Hipólito, la real cédula que solicita.

COFRADÍA DE LOS REMEDIOS. Francisco Marín del Valle, tesorero de la cofradía de los Remedios, solicita cien pesos para el novenario.

ABASTO DE CARNES. Juan Antonio Yermo presenta la cuenta de los gastos erogados en los arreglos de las calzadas que son necesarias para el abasto de carnes, como encargado que es de las mismas.

335. Julio 7

CONVITE. Que se asista al convite que se hizo por la exaltación al trono pontificio de Pío VI.

FIELES DE CARNICERÍAS. Antonio de Leca presentó la cuenta de los pagos de salarios a los fieles de carnicerías.

LIMPIEZA DE CALZADAS. Juan Antonio Yermo presentó la cuenta de lo gastado en la limpia de las calzadas de la Piedad y San Antonio Abad, como obligado del abasto de carnes.

336. Julio 17

CARTAS DE ESPAÑA. Se recibieron dos cartas de España informando a la Ciudad de los negocios en ésa.

337. Julio 22

PAGO DE SISA. Por indicación del virrey que se exceptúe a los inquisidores del pago de sisa.

338. Julio 27

ABASTO DE MAÍZ. El virrey informa al Cabildo que liberó a los guardas de alcabalas del cargo de guiar el maíz a las garitas, y que esta Ciudad nombre personas para el cargo.

ALCALDE DE MESTA. El marqués de Uluapa solicita certificación de cuando fue elegido para alcalde de mesta.

SALARIO. José María de León solicita el medio sueldo que se le adeuda.

339. Agosto 3

NOBILIARIO. Se recibió a Miguel de Berrio y Saldívar que presentó el título que lo hace marqués del Jaral de Berrio. Se vio también el título de Rafael de Monterde que lo convierte en conde de la presa de Xalpa.

340. Agosto 9

REAL CÉDULA. Se vio una real cédula informando el nacimiento de la infanta Carlota.

MERCED DE AGUA. Que se vea en junta con el oidor juez superintendente lo referente a la merced de aguas para la oficina de correos que se encuentra en las casa de las escalerillas.

APODERADO EN ESPAÑA. El apoderado en la corte de Madrid, Juan Ventura de Cañas, informa del estado de los negocios de esta Ciudad.

341. Agosto 11

EDICTO. Que se vea en otro cabildo el edicto promulgado por el provisor y vicario general de este arzobispado.

INFORME AL REY. Que se haga el informe al rey que solicita el capitán Manuel Vásquez.

ORATORIO DEL CABILDO. Que Francisco de Vergara haga decir misa en el oratorio de esta Ciudad.

342. Agosto 16

LUMINARIAS. Que se hagan las luminarias como indica el virrey, por el nacimiento de la infanta Carlota.

PROPINAS. Que se vea en junta con el superintendente lo referente a propinas por el mismo suceso.

CAPILLA. Que el tesorero mayordomo se encargue de los nuevos paramentos de la capilla.

343. Agosto 17

FIESTAS. Pasen a los procuradores los autos presentados por Ignacio de Miniaga sobre lo que se cobra por el piso de las plazas en los días de fiesta, como sucedió en la de Santiago por el gobernador de dicha parcialidad.

EJIDOS. Que los procuradores resuelvan lo referente a los ejidos que se están apropiando algunos particulares en los ríos y acequias que vierten en la laguna de Texcoco, en la parcialidad de Santiago y en la laguna de Sancopica, y que pertenece a esta ciudad.

VISITA DE LA DIÓCESIS. Sobre la visita general que ha de hacer el provisor de esta diócesis, se acordó que los alcaldes ordinarios hagan consulta con dicho señor para ver lo que corresponde a su jurisdicción.

CAPILLA DEL CABILDO. Francisco Llanos de Vergara informó que el provisor se mostró conforme con que se sigan dando misas en la capilla de esta Ciudad.

344. Septiembre 4

FABRICA DE CIGARROS. Que Francisco Llanos de Vergara se encargue de averiguar lo referente a las anormalidades que se dan en la fábrica de cigarros, para que los operarios compren el pan, y sobre el monte pío que tienen fundado.

HOSPITALES Y HOSPICIOS. Se vio un billete del virrey para que esta Ciudad haga lo conveniente para dedicar arbitrios al convento hospital de convalecientes y hospicio de peregrinos y pasajeros.

APODERADO EN ESPAÑA. Juan Ventura de Cañas, apoderado de esta Ciudad, informa del curso de los negocios en España. Cristóbal del Puerto y Gamaza presenta la cuenta del dinero a su cargo como apoderado que fue de este Ayuntamiento en España.

SÍNDICO DEL COMÚN. Se vio la cuenta de los gastos erogados por Juan de Castañiza como síndico del común.

FIELES DE CARNICERÍAS. Se vieron los autos del aumento a los fieles de carnicería.

345. Septiembre 6

ESCRIBANOS. El virrey indicó a la Ciudad que le envíe una lista del número de escribanos que se encuentran ocupados en este Ayuntamiento, según solicita el

Consejo de Indias.

346. Septiembre 9

CONVENTO DE SAN HIPÓLITO. Eliseo Llanos de Vergara y José Martín Chávez presentaron la cuenta de la demolición de la antigua fábrica del convento de San Hipólito.

ALCALDE DE LA CÁRCEL. Pedro Carriles, alcalde de la cárcel de esta Ciudad, indica que las dos piezas para la custodia de las presas son insuficientes. Se acordó hacer vista y reconocimiento.

347. Septiembre 15

HOSPITALES. Se vio un billete del virrey en el que indica a la Ciudad que informe si considera útil la subsistencia de los hospitales de San Lázaro y San Juan de Dios.

CONVENTO DE SAN FRANCISCO. Se vea en otro cabildo la petición de limosna de fray José de Mendoza, enfermero mayor del convento de San Francisco.

348. Septiembre 18

PROCURADORES. Pasen a los procuradores el billete del virrey y la petición de fray José Mendoza, vistos en los cabildos anteriores.

349. Octubre 5

HOSPITAL DE BETLEMITAS. Que se consulte al padre visitador y venerable definitorio, y se solicite un informe con los instrumentos de erección y fundación del hospital de religiosos betlemitas, como indica el virrey.

FIANZAS. Antonio de la Barrera presenta otro fiador para el Pósito de Toluca.

PRÉSTAMO. Carlos de Villerías, uno de los parcioneros en el vínculo que fundó Baltasar Rodríguez de los Ríos sobre los propios y rentas de esta Ciudad, solicita un préstamo.

ARRENDAMIENTOS. Que se le deje la percepción de los arrendamientos por seis meses, según solicita José Volado y Muñoz.

350. Octubre 7

MERCED DE AGUA. Se vio un billete del virrey para que se conceda al administrador de la renta de correos la merced de agua que solicitó para esta oficina.

351. Octubre 9

HOSPITAL DE BETLEMITAS. Pasen los procuradores a verse con los padres betlemitas para que les manifiesten en los documentos y demás una plena instrucción en el asunto.

352. Octubre 16

CABILDO DE PUEBLA. El Cabildo de Puebla presenta a esta Ciudad a Mariano Tejada, su capitular, que viene como diputado de ésta.

ARRENDAMIENTO. Que se haga la escritura de arrendamiento a la casa de la calle de San Bernardo y que se haga reconocimiento con el obrero mayor, el alarife y el procurador general.

353. Octubre 22

CAÑERÍAS. José Mateos y Francisco Bazo Ibáñez, regidores que tienen la comisión de la construcción de la nueva cañería que viene por la calle de Tacuba, piden que se les informe sobre las mercedes y datas de agua que deben hacer.

NARANJA DE AGUA. Que se haga como propone José Mateos con la naranja de agua de la real casa de moneda.

CONDE DE LA PRESA DE XALPA. Rafael de Monterde y Antillo informa de su título como conde de la presa de Xalpa.

354. Noviembre 7

ALHÓNDIGA. Se vio un decreto del virrey por el pedimento del fiscal en el expediente de los guardas de esta Real Aduana, que ya no van a guiar el maíz de la Alhóndiga para que esta Ciudad piense el modo de que subsista la contribución y se destine a los fondos del Pósito.

355. Noviembre 9

FIELES DE CARNICERÍA. Que se vea en otro cabildo lo referente al aumento de sueldo de los fieles de carnicería.

ESCRIBANOS. Se vio el expediente formado en virtud del billete del virrey referente al número de escribanos que están ocupados en esta Ciudad; se acordó que se haga el informe al virrey.

ARRENDAMIENTO. Que se conceda la moratoria en el arrendamiento de la tienda de la casa que tiene en la esquina de Venero, según indica el tesorero mayordomo.

REGIDOR DE PUEBLA. Mariano Enciso y Tejada, regidor perpetuo de la ciudad

de Puebla, solicita a este Cabildo certificación sobre que los regidores que son abogados puedan ejercer como tales en la misma Ciudad.

FABRICA DE CIGARROS. Pase a los procuradores síndico del común y general, el informe de Francisco Xavier Llanos de Vergara, sobre el funcionamiento de la fábrica de cigarros.

356. Noviembre 18

HOSPITAL DE SAN HIPÓLITO. Se vio una real cédula en la que se aprueban todos los medios que se han discurrido para el remedio de las necesidades del hospital de San Hipólito, donde se curan los dementes.

APODERADO EN ESPAÑA. El apoderado de la Ciudad en España informa del estado de los negocios de ésta en la península.

ALCALDE DEL PÓSITO DE TOLUCA. Que el alcalde del Pósito de Toluca presenta nuevo fiador.

HOSPITAL DE BETLEMITAS. Vuelva el expediente de la subsistencia del hospital de betlemitas, a los procuradores síndico y general para que pasen al convento de dicha orden.

357. Noviembre 20

APODERADO EN ESPAÑA. Se vio una carta del apoderado en España, copia de la que se recibió en el cabildo anterior.

358. Noviembre 28

BULA DE LA SANTA CRUZADA. Entró al cabildo el comisario de la Santa Cruzada, Juan Ignacio de la Rocha, para invitar a la Ciudad a la publicación de la santa bula. Se vio una real cédula sobre la asistencia a la Ciudad y colaboración en dichas publicaciones.

REGIDOR DE GUADALAJARA. Ignacio García Diego, regidor de Guadalajara, solicita que la Ciudad le informe de su organización en diferentes puntos. Se acordó que no ha lugar a la petición.

ABASTO DE CARNES. Que se celebre junta con el juez superintendente por la cuenta presentada por Antonio Yermo, como obligado del abasto de carnes.

COBRO DE SISA. Que no se cobre sisa a Baltasar de Vidaurri del convento de carmelitas descalzos, como indica el virrey.

359. Diciembre 1

LIMPIEZA DE RÍOS. Se vio una petición del virrey, en vista de la representación de Vicente de Herrera, del consejo del rey, oidor de la Real Audiencia y juez superintendente de la villa de Guadalupe, para que se limpien generalmente los

ríos Tlanepantla, San Pablo y Guadalupe.

MILICIAS. Manuel Vázquez, capitán de milicias del batallón de Tampico, pide que se le devuelvan los documentos que informan de sus méritos y servicios.

360. Diciembre 20

VILLA DE GUADALUPE. El virrey pide a la Ciudad que se haga sacar testimonio de la erección de esta Ciudad y de la villa y santuario de Guadalupe, para que se remitan a la contaduría del real derecho de media anata.

REGIDORES HONORARIOS. Que se propongan al virrey, para regidores honorarios, a Ignacio de Iglesias Pablo, José Rivascacho y Francisco de Herrera.

LIMPIEZA DE ACEQUIAS. Pase a la junta de policía la proposición para que se limpien las acequias de Manzanares, Santo Domingo, Jesús Nazareno y Regina.

361. Diciembre 22

AYUDA. Que se den cincuenta pesos de ayuda al regidor Francisco José de Avendaño que se encuentra enfermo.

ELECCIÓN DE ALCALDES. Se nombran como comisarios para cumplimentar al virrey a Miguel de Lugo y Juan Lucas de Lasaga, con motivo de la próxima elección de alcaldes ordinarios.

MERCED DE AGUA. Se acordó conceder testimonio de merced de agua que solicita José Campos, por las casas que llaman de Mirador, en el barrio de la alameda.

APODERADO EN ESPAÑA. Que el procurador general responda la carta de Juan Ventura de Cañas, apoderado de esta Ciudad en España.

362. Diciembre 30

PROCURADOR SÍNDICO DEL COMÚN. El virrey decidió aprobar la propuesta de regidores honorarios que hizo la Ciudad, y nombró como procurador síndico del común a Ignacio Iglesias Pablo.

REGIDOR HONORARIO. Se vio el título otorgado por el rey de regidor honorario a Antonio Rodríguez de Velasco, quien ocupará el puesto que dejó vacante el marqués del Valle de la Colina, con las certificaciones correspondientes.

Fin del año de 1775